

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Sucripción.—En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.  
La suscripción se cuenta desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
Redacción, Mayor, 24.—Administración, Mayor 18.

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.  
La correspondencia al Administrador

## De interés local

### PRESUPUESTOS

De las pocas é incompletas noticias que trascienden al público, respecto de la labor del bloque en materia de presupuestos municipales, se infiere el propósito en aquél de utilizar el presupuesto extraordinario del empréstito, á guisa de comodin que recoja importantes partidas de obligada consignación en el ordinario, para por este medio fingir la nivelación del presupuesto del año próximo.

El del empréstito, liquidaba la deuda municipal, existente cuando se formuló, y todo el mundo recuerda que fué combatido con extremada saña esa operación, mediante los tópicos extridentes y los lugares comunes tan usados por «La Tierra». Y al hacerse cargo de la administración municipal los representantes del bloque, con el Director de ese periódico á la cabeza, hubieron de confesar que no conocían dicha operación de crédito, y fundándose en ello suspendieron la subasta anunciada.

Quedó por este hecho desautorizada aquella campaña, y el empréstito, á estudiar por los Concejales bloquistas. Pero como ese estudio no se ha hecho, está sin fijar la suerte que en definitiva tiene reservada ese empréstito, y todos, menos los Concejales bloquistas, pueden tomarlo como base de sus planes económicos.

Aunque estuviese aceptada unánimemente la operación, tampoco podría servir ese presupuesto extraordinario, confeccionado en circunstancias por muchas razones diferentes á las actuales, como elemento complementario del plan económico para el próximo año.

Los créditos contra el ayuntamiento se han aumentado con el déficit del presupuesto actual, y si aquel presupuesto extraordinario no ha de perder su principal objeto de convertir y liquidar toda la deuda hasta el momento mismo en que haya de realizarse, tendrá que sufrir profundas modificaciones, cuyo más inmediato efecto habría de ser la elevación de su cuantía.

¶ Pero en los momentos actuales será oportuna y será viable esa operación de crédito, aún para los mis-

mos que confeccionaron sus bases y se resolvieron a celebrar la subasta?

No es fútil ni es patriótico, ocultar á la opinión el más grave daño que se ha producido á los intereses locales por los grandes errores que ha cometido el Bloque al actuar dentro del Municipio, sobre importantes cuestiones que directamente se relacionaban con el crédito de éste.

Aparte los perjuicios singulares que representan la paralización de las obras del alcantarillado, y el nuevo convenio con el contratista, donde ha habido que compensar, en términos poco disimulados, perjuicios injustos, inferidos á éste, se ha producido con todo el estrépito de que se ha rodeado la discusión de esas cuestiones y con los impremeditados acuerdos que rompieron el régimen de negociación de los valores con que aquellas obras se pagaban, un gravísimo quebranto del crédito de la ciudad que ha deprecitado esos valores en unos términos y en una proporción aritmética que ni siquiera nos atrevemos á estampar en este artículo.

En tales condiciones, mientras el as no varien por una rectificación de conducta que demuestre lo fortuito y pasajero de aquél desorden que aniquiló nuestro crédito, consideramos segura el fracaso en el intento de ese empréstito, que si no llegará á ser desdenado por completo, apenas aportaría capital suficiente para pagar la mitad de sus gastos.

Lo de menos sería renunciar por tal resultado á la realización de las obras ó mejoras que en ese presupuesto extraordinario se comprenden. Es que dudamos hasta de que el empréstito produjera lo indispensable para saldar la deuda principal del Ayuntamiento y la más gravosa, porque casi toda ella devenga intereses por precepto expreso de las leyes.

Estamos, pues, en trance de desachar todo género de habilidades, de hacer un estudio sincero y ordenado de las exigencias de los más importantes servicios municipales y de procurar, con la misma sinceridad y desoyendo toda pretensión egoísta, los medios legales y justos para cumplirla.

Y á los concejales del bloque corresponde por muchos conceptos, la iniciativa de esa labor.

## TU MEDALLA

En la azulada lloja de una fuente retratabas tu rostro nazareno mientras un santo plácido y ameno el céfiro rimaba blandamente.

De una dicha inefable, mi doliente y triste corazón sintióse lleno, al mirar la medalla que en tu seno colgaba de cadena reluciente

—¡Bésala!— con acento recogido dice tu tierna voz; la égloga santa anhelante besé y estremezco;

mas mi febril agitación fué tanta, que otro beso suí, puse encendido sobre la tersa del de tu garganta.

Enrique Vázquez de Aldana.

## RETALES

El Bloque sigue haciendo carantoñas al Sr. Oliva.

Esto nos indica que está en peligro ese buen amigo

Y que puede tener una cogida grave.

¡Oliva, tome el olivo!

Los concejales del Bloque estaban dispuestos á la supresión del impuesto de consumos.

Que conste.

Eso es lo mismo que si dijésemos nosotros, que estábamos dispuestos á creerlo.

Constaría... y nadie lo creería.

Tan dispuestos estaban, que en el proyecto de presupuestos por ellos confeccionados, figuraba aquella supresión.

La prueba no puede ser más evidente.

Cuasiquier memo-rialista, puede tomar nota de ello.

Y no faltarán menos-de esos, que se quedarán convencidos.

Ya sabe el Bloque con quien se gasta los cuartos.

Y los puntos que caizan sus creyentes.

El Bloque tenía el firme propósito de haber suprimido los consumos.

Lo mismo han repetido durante muchos años los partidos políticos que aquí han gobernado.

¡Y para ese viaje... no se necesitaba Bloque!

¿Por qué no realiza sus propósitos? Ello dice con la sencillez de una codorniz sencilla.

Por no darle un disgusto al Gobierno.

¡Qué buen chico es el Bloque!

Todos los disgustos nos los dá á los cartageneros.

¡Por eso le estamos tan agradecidos!

Y dice el Bloque, que ahora habría que ir contra la voluntad y el criterio del Gobierno

Y no es que él se arredre por eso.

El Bloque no le teme á nadie.

Y es capaz de demostrar al Gobierno, que si éste tiene criterio...

El, no lo tiene.

«La Mañana» dice hoy, que la farmacia del penal está mal organizada y que carece de los medicamentos necesarios.

¿Se ha enterado don Apolinario? ¿No le convendría encargarse del suministro?

Déjese de supresiones de consumos y fíjese en ese aviso.

¡A lo que estamos, tuerta!

Ya está listo el presupuesto y refleja fielmente el pensamiento del Bloque.

Con lo dicho basta para que nadie se sorprenda cuando se publique ese proyecto.

Es malo, dirán todos.

Pues fiel reflejo del Bloque.

La cosa no puede estar más clara.

## El servicio militar obligatorio

Madrid 15-9 m

El obispo de Madrid ha declarado que el proyecto de servicio militar obligatorio es el más radical y anticatólico, pues atenta al servicio parroquial.

Dice que pasados algunos años no se podrá ordenar á los seminaristas.

El dictamen de la comisión lo ha empeorado notablemente.

En ningún país se ha llegado á tanto.

## ESTÁ BIEN

«La Tierra» sigue con una atención y un interés extraordinarios, el movimiento republicano en la provincia, estimulado por la propaganda muy persistente de importantes personalidades de ese partido.

Y con ocasión del comentario ligero de los últimos milits de Muré, rectifica declaraciones de acañe bien general que hizo no há muchos días, atribuyendo á los liberales de la capital, únicamente, el propósito de engrosar las filas republicanas si en

breve no se despeja allí la situación de ese partido.

Siempre es tiempo de enmendar las ligerezas y volver á la corrección monárquica.

Pero después de eso afirma «La Tierra» que la situación del partido liberal es deplorable en toda la provincia y por ende en Cartagena. Y su ponemos que por esto se lo cuenta «La Tierra» al Diputado cartagenero y liberal que la inspira y dirige.

Porque con tal representación y con el encargo recibido y reiterado de las primeras autoridades del partido, para organizar el de Cartagena, no podrá imputar á nadie responsabilidad en la desorganización de esas fuerzas políticas aquí.

¿Qué hace y á qué espera el Delegado?

Hay quien le atribuye el plan peregrino de promover y ayudar primero, en la medida y de la manera que eso cabe en un monárquico, medida y manera que nosotros no concebimos, la formación de un partido republicano fuerte. Y ya cuando tenga en el palenque de la política local, robusto y bien apto para la lucha á éste, su adversario más natural, pensando derechamente, ocuparse y preocuparse de la organización del partido liberal.

El procedimiento es desusado en verdad, pero quién sabe si será un éxito más, y hasta el mayor éxito del bloque... para asegurar su completa disolución.

## LAS 15.000 PESETAS

Sabemos por noticias de buen origen y tenemos á disposición de los inerrados los documentos que le prueban que el libramiento de las célebres 15.000 pesetas para remediar la crisis obrera conseguida, por el Sr. García Vaso del gobierno, lo ha remitido á ésta el diputado á cortes por esta circunscripción Sr. Duque de Patrana el que ha trabajado grandemente y ha conseguido el que dicho ofrecimiento se hiciera efectivo.

Nosotros damos la noticia para que aquellos á quienes beneficia sepan á quién agradecerlo ya que el Sr. Duque de Patrana no tiene órgano de autobombos, y por eso nosotros queremos que se sepa y diga «La Tierra» si es cierto lo que consignamos, pues lógico es que de cuando en cuando dirija algún elogio al yerno del Conde de Romanones sino por él por el Conde, á quien tanto debe.

EL ECO DE CARTAGENA se vende en Madrid en el kiosko de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

## Conferencias

Madrid 15 9 m

El representante de la casa Wickers ha conferenciado con Canalejas sobre el conflicto obrero en el Arsenal del Ferrol.

Una comisión de azucareros ha entregado á Cobián una instancia exponiendo sus pretensiones.

El ministro de Hacienda les ha prometido estudiarla y resolverla en breve.

Los diplomáticos españoles y marroquíes continuaron en la reunión que continuarán hoy, tratando el punto relativo al establecimiento de aduana en Ceuta.

## Notas municipales

### Asuntos para despachar.

Para la sesión que mañana tarde á las cuatro y media ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos:

Informe de la comisión de Hacienda referente á la valoración hecha por el arquitecto municipal de las fincas de la propiedad de don Rodolfo Rosique Rovira que han de servir de fianza para responder del cargo de Depositario municipal.

Informe de la comisión de Policía proponiendo se conceda licencia para edificar, á doña María Osete y otros.

Oficio del Gobernador civil de la provincia desestimando el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Giménez Velázquez, representante de la compañía Inglesa de Minas y aguas contra el acuerdo del ayuntamiento por el cual se prohíbe á dicha sociedad colocar en la rambla de Los Flores en Perú, obstáculos que impidan el libre tránsito de caballerías y carruajes.

## Eclipse de luna

Mañana noche tendrá lugar el eclipse de luna que tienen anunciado los astrónomos.

La duración del fenómeno será de cincuenta y dos minutos, empezando á las once y cincuenta y cinco minutos de la noche y terminando á las doce y cuarenta y siete.

He aquí las fases para nuestra región, en tiempo civil de Greenwich (hora oficial):

16 de Noviembre, sale la luna á las diez y seis horas treinta minutos.

Entrada en la penumbra á las veintuna horas cuarenta y siete minutos.

Loca, con el cabello suelto, le arrancó el revólver de las manos y se colocó delante de Olivier.

—¡Si tocan á este hombre—gritó, me mató, y habrá dos cadáveres en vez de uno!

Hubo un momento de vacilación.

La actitud de Aurora era sublime.

—¡Hija mía! ¡hija mía!—bramó William Boltyn loco de dolor.

Poniéndose delante, con los ojos inyectados y apretando los puños, era él el que ahora protegía á ambos jóvenes.

—¡Que nadie toque á este hombre! ¡Yo le defendo!—gritó con formidable voz.

Olivier Coronel estaba salvado.

Sus notas potentes se prolongaban formando eco.

De repente sonó el silbato.

Sin embargo, no era Hátison el que había mandado la maniobra.

Los hombres de hierro se arrodillaron.

Resonó por segunda vez el silbato.

Y antes de que los millonarios, mudos de estupor, pudiesen hacer un movimiento, apuntaron todos los fusiles.

El instante era supremo.

Con un movimiento brusco, Olivier Coronel se quitó el casco.

Con la cabeza desnuda y el rostro cubierto de mortal palidez apareció de pie, dominando el batallón arrodillado, cuyos fusiles apuntaban á los millonarios.

Los ojos del joven francés estaban fijos en Aurora.

Contraía su rostro un horrible sufrimiento.

Levantó el brazo y casi llegó á acercar el silbato á sus labios.

Era la última señal.

Los autómatas iban á hacer fuego sobre el grupo.

En aquel momento sonó un grito desgarrador.

La joven millonaria acababa de reconocer al inventor.